

# #GesundheitSachsenAnhalt

## Wochenblick 52/2024



### Bundespolitik aktuell

Der **Gesundheitsausschuss** im **Deutschen Bundestag** hat sich mit dem fraktionsübergreifenden Gruppenantrag zur [Organspende](#) befasst und eine Expertenanhörung beschlossen. Mit der Änderung des Transplantationsgesetzes wollen die Abgeordneten die sogenannte Widerspruchsregelung bei der Organspende einführen. Danach sollen als Organ- und Gewebespenderinnen und -spender nicht nur Personen infrage kommen, die in eine entsprechende Entnahme eingewilligt haben, sondern auch solche, die nicht ausdrücklich widersprochen haben.

Die Richtlinie des **Gemeinsamen Bundesauschusses** (G-BA) für eine koordinierte berufsgruppenübergreifende Versorgung bei [Verdacht auf Long-COVID](#) kann ab dem 1. Januar 2025 ihre Wirkung entfalten. Der Bewertungsausschuss der Ärzte und Krankenkassen hat zu diesem Stichtag die bislang noch ausstehenden Abrechnungsziffern für die in diesem Rahmen von Vertragsärztinnen und Vertragsärzten zu erbringenden Leistungen festgelegt. Ziel ist es unter anderem, die oft unspezifischen Symptome standardisiert abzuklären und je nach Schweregrad und Komplexität der Erkrankung die ambulanten Strukturen und Angebote bedarfsgerecht zu nutzen.

### Von Arendsee bis Zeitz

**Univ.-Prof. Dr. med. Christos Zouboulis**, Chefarzt der Hochschulklinik für Dermatologie, Venerologie und Allergologie, Immunologisches Zentrum gehört zu den einflussreichsten Wissenschaftlern in der Welt. Bei dem jährlichen [Ranking](#) der kalifornischen **Stanford University** erreicht er unten den Wissenschaftlern aller Fachrichtungen die Position 4.178 im Jahr 2024. Damit zählt er zum erlesenen Kreis der oberen zwei Prozent und verdient sich den Titel "Leading mind in Science". In seinem Fachgebiet Dermatologie und Venerologie kommt der Chefarzt des **Städtischen Klinikums Dessau** sogar weltweit auf Platz acht unter 57.585 Ärzten.

Das **Land Sachsen-Anhalt** richtet die [Behindertenhilfe](#) neu aus und hat dazu den entsprechenden Rahmenvertrag für Leistungen, die Träger von beispielsweise Behindertenwerkstätten, Wohneinrichtungen oder Wohngruppen erhalten, zum Jahresende gekündigt. Bis ein Anschlussvertrag mit den Leistungserbringern verhandelt ist, gilt eine Übergangsverordnung, die am 1. Januar 2025 in Kraft tritt.

Ein interdisziplinäres Forschungsteam aus Orthopäden des **Klinikums Magdeburg** sowie Sportwissenschaftlerinnen und -wissenschaftlern und Informatikerinnen und Informatikern der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg** arbeitet derzeit daran, Diagnostik und Therapie bei chronischen Rückenschmerzen und Wirbelsäulenerkrankungen durch den Einsatz von [Künstlicher Intelligenz](#) zu verbessern. Ziel ist die Entwicklung, Anwendung und Implementierung der digitalen Gesundheits-App Spine Interactive (SI-App). Diese soll künftig als interaktives Bindeglied zwischen Ärztinnen und Ärzten, Betroffenen sowie Therapeutinnen und Therapeuten unter anderem eingesetzt werden, um eine schnelle und sichere Diagnostik, Therapie und Risikobewertung der Beschwerden zu ermöglichen.

### Kurz und knapp

Durchschnittlich 1.371 Stunden betrug in Sachsen-Anhalt laut **Statistischem Landesamt** die [Pro-Kopf-Arbeitszeit](#) im Jahr 2023 und lag damit über dem bundesweiten Durchschnitt von 1.335 Stunden.

Pflegefachpersonen sollen laut einem [Gesetzentwurf zur Stärkung der Pflegekompetenz](#), der jetzt vom **Bundeskabinett** beschlossen wurde, künftig neben Ärztinnen und Ärzten eigenverantwortlich weitergehende Leistungen als bisher erbringen dürfen.

Die deutschen Krankenhäuser sind einer Auswertung der **Deutschen Krankenhausgesellschaft** zufolge in der Silvesternacht durch [feuerwerksbedingte Verletzungen](#) besonders belastet, wobei am Neujahrstag 2024 rund 92 Prozent der Betroffenen männlich und 65 Prozent zwischen zehn und 39 Jahren alt waren.